

Revue de presse Fédération ADMR Vendée février 2024

Source: Ouest France et Publihebdos



PARENTALITÉ





HANĎICAP



Le Boupère

Soirée de remerciements et de récompenses à l'ADMR



Anne-Marie Martineau (au centre au second rang) a remercié Évelyne Pascreau (3º à gauche), Marie-Antoinette Macquigneau (4º à gauche), Béatrice Daviet (3º à droite) et Béatrice Huvelin (2º à droite) entourée d'une partie des bénévoles.

PHOTO: OUEST-FRANCE

Les bénévoles et les salariées de l'ADMR (Aide à domicile en milieu rural) du Boupère-Sévremont qui se sont regroupés en 2023 se sont retrouvés, lundi 29 janvier.

L'ADMR aide à la vie quotidienne des familles, personnes fragilisées par l'âge, la maladie ou le handicap en prenant en charge des tâches quotidiennes. Anne-Marie Martineau, la présidente, a souligné « le rôle important des bénévoles dans ce secteur d'activité avec le suivi des personnes sur chaque commune », et salué « l'engagement des salariées au quotidien dans le respect et l'écoute des besoins ». Elle a mis à l'honneur et remercié les bénévoles

qui ont cessé en 2023 : Joseph Pignon entré en 2010, président pour Saint-Michel ; Evelyne Pascreau entrée en 2005 en charge des dossiers de demande enfance famille à Saint-Michel ; puis Charles Trmal entré en 2015, vice-président au Boupère.

Parmi les salariées au Boupère, Béatrice Daviet a reçu la médaille de vermeil du travail pour ses 30 ans de service et la présidente a remercié Béatrice Huvelin, partie à la retraite après 12 ans et demi de service, à Saint-Michel; Marie-Antoinette Macquigneau a reçu une médaille de l'ADMR pour ses 25 ans de service.

L'ADMR rend beaucoup de services aux familles

L'Hermenault — Infirmière de formation, Charlotte Coopmann est coordinatrice à l'ADMR, l'association d'aide à la personne. À mi-temps, elle est également engagée chez les pompiers.

Trois questions à...

Charlotte Coopmann, coordinatrice à l'ADMR.

Infirmière de formation, coordinatrice c'est une nouvelle fonction?

Je suis arrivée à l'ADMR depuis quelques mois, Le président Patrice Gillier et les services de l'ADMR départemental ayant retenu ma candidature, je partage cette fonction de coordinatrice avec Laure Homet, déjà à L'Hermenault depuis plusieurs années.

Je suis originaire de La Marne, et c'est dans le Cher que j'ai exercé en tant qu'infirmière libérale, voici bientôt vingt ans. Un poste semblable a Fontenay puis durant quelque temps a Chantonnay fut mon parcours en Vendée les trois dernières années, et me voilà maintenant à L'Hermenault pour une activité à temps partiel qui me permet un autre engagement,

L'ADMR, c'est une véritable passion?

En tant qu'infirmière, je partage ces valeurs de service de proximité au sein de l'ADMR. Le souci de coordon-



Charlotte Coopmann, coordinatrice à l'ADMR.

PHOTO: OUEST-FRANCE

ner différents services auprès des familles et permettre au plus grand nombre des personnes aidées de rester dans leur milieu de vie habituel, c'est la première démarche. Pour cela, évaluer la prise en charge et les besoins de chacun à mettre en place, et établir des relations humaines lors des visites à domicile, c'est l'une de mes missions.

À partir des besoins exprimés, avec Laure, nous devons organiser le service, et les interventions des douze aides-soignantes, qui interviennent avec dynamisme et bienveillance. Il nous faut également établir aussi du relationnel avec les infirmières à domicile et l'HAD (Hôpital a domicile) et jusqu'à un accompagnement de la fin de vie si nécessaire.

Une fonction à mi-temps permet d'autres activités ?

En tant qu'infirmière, je suis également engagée au sein du corps des sapeurs pompiers de L'Hermenault Pouillé, où là aussi, les interventions aux personnes nécessitent le professionnalisme de toute l'équipe.

Toujours avec les pompiers un autre parcours de complet bénévolat au sein d'une OMG nationale, avec mon compagnon de vie lui-même pompier professionnel, nous permet de nous engager dans des actions très spécifiques lors de séismes particuliers et de tremblements de terre (Turquie).

Cela nécessite pour ces interventions une disponibilité et des temps de formation, c'est au sein de notre couple une motivation partagée que certains appellent presque une vocation. Mais pour nous, c'est d'abord une passion.

Beauvoir-sur-Mer

Récital de la chorale de l'ADMR contre l'isolement



La chorale de l'ADMR de Challans s'est produite devant une cinquantaine de personnes.

À l'initiative de Pamela Charles, responsable de l'ADMR (association de services à la personne) à Challans Gois, la chorale de l'ADMR s'est déplacée, lundi 29 janvier, dans la salle de l'Ardoise-Verte pour y donner un récital. « La chorale intervient dans le cadre d'un projet Mona Lisa, dont le concept est d'éviter l'isolement des personnes. Elle opère traditionnellement dans les Ehpad ou les résidences autonomes qui la sollicitent », explique Pamela Charles.

Devant une assistance d'une cinquante de personnes enthousiastes, constituée de résidents de l'Ehpad Les Mathurins et des usagers de l'ADMR de Beauvoir-sur-Mer, les trente chanteurs ont développé un long récital varié.

Le concert a été suivi d'un copieux goûter, à l'occasion duquel tout un chacun a pu échanger. « Nous employons vingt-six salariés qui interviennent dans les communes de Beauvoir-sur-Mer, La Barre-de-Monts, Saint-Gervais et Saint-Urbain », précise Didier Lamotte, président de l'ADMR de Beauvoir-sur-Mer.

Contact: 2, rue des Écoles à Beauvoir-sur-Mer; tél. 02 22 06 89 50.

Un centre infirmier ferme ses portes

Après des difficultés économiques, le centre de santé infirmier de Benet, géré par l'ADMR, a fermé ses portes en fin d'année.



Le centre de santé infirmier de Benet a définitivement baissé le rideau le 15 décembre 2023.

C'est un coup dur pour le Sud-Vendée, déjà en proie à la désertification médicale. Le centre de santé infirmier (CSI) de Benet, géré par l'ADMR (association d'aide à la personne), a fermé ses portes le 15 décembre.

Une première alerte début 2023

Une fermeture qui fait suite à plusieurs années de difficultés économiques. « La crise sanitaire mondiale a placé le système de santé français sous une pression sans précédent, exposant ses vulnérabilités et soulignant la nécessaire réflexion sur son financement », indique l'ADMR 85 dans un communiqué.

Une première alerte avait été lancée, le 8 février 2023. Dans un communiqué commun, l'ADMR et les organismes Adédom, Una et C3SI s'inquiétaient de la situation nationale : « Aujourd'hui, 300 centres de santé infirmiers sont menacés de fermeture s'ils ne reçoivent pas un montant annuel de 11 millions d'euros, une somme qui compensera les fonds avancés par les associations pour la revalorisation des salaires », écrivaient-ils.

Malgré une aide exceptionnelle débloquée dès le lendemain par le gouvernement, le centre n'a pas pu remonter la pente. « On était arrivés à une situation où les dépenses augmentaient mais pas les recettes, confie Bénédicte Le Strat, directrice du pôle sanitaire et médico-social de l'ADMR 85. Au fur et à mesure, un trou s'est créé et le centre de Benet n'avait pas, contrairement aux douze autres centres gérés par l'ADMR en Vendée, la trésorerie nécessaire pour compenser. »

À Benet, les patients ont été orientés vers des professionnels libéraux afin « d'assurer une continuité des soins ». Les salariés (trois infirmières et une secrétaire) ont dû être licenciés. L'ADMR craint que cette situation se reproduise. « Il s'agit d'un déficit structurel, ajoute Bénédicte Le Strat. Si aucune mesure n'est prise de façon pérenne au niveau national, il y aura d'autres fermetures. »

À noter que les autres activités de l'ADMR, comme le service d'aide à domicile et le service de soins infirmiers à domicile, sont maintenues dans la commune.

Marie PETIT.

P BEAUVOIR-SUR-MER

ADMR Après midi de chant aux Mathurins



Une trentaines de résidents, des bénévoles de l'ADMR de Challans et de Beauvoir sur Mer se sont retrouvés le lundi 29 janvier.

L'ADMR et sa chorale se sont déplacées le temps d'un aprèsmidi, pour enchanter les 36 résidents de l'Ehpad les Mathurins, dans la salle de l'Ardoise-Verte à Beauvoir-sur-Mer. « C'est une première sur la commune, » précise le responsable de l'ADMR de Challans, Pamela Charles. « La chorale intervient dans le cadre du projet Mona Lisa, dont le concept est d'éviter l'isolement des personnes. Elle se déplace dans les résidences autonomes, ou plus

souvent dans les Ehpad. »

Pour le plaisir de tous, le concert s'est terminé par un copieux goûter, où chacun a pu échanger.

Cinq bénévoles de l'Association Bénévoles de Beauvoir-sur-Mer ont été demandés par l'Ehpad pour aider à emmener cinq résidents en fauteuils roulant.

■ Pour tout contact l'ADMR au 2 rue des Ecoles à Beauvoir sur Mer au 02 22 06 89 50.

Maillezais

Des médailles pour des années de dévouement



Joëlle Bonneau, trésorière ; Anne Marie Gaboriau, aide soignante médaillée ; Nicole Ristord, secrétaire ; Michèle Landreau, présidente de l'association ; Nicole Marot, Chantal Chabirand et Sylvie Gibeaud (aide soignante médaillée). I PHOTO: OF

Le mardi 13 février, bénévoles et salariées de l'association locale ADMR, du SSIAD et de l'accueil de jour Les Huttiers de Maillezais ont eu le plaisir d'offrir à deux aides-soignantes, Sylvie Gibeaud et Anne-Marie Gaboriau, la médaille de l'ADMR pour avoir exercé plus de 25 ans dans cette association.

Michèle Landreau, présidente de l'association, dit sa fierté: « Récompenser Sylvie Gibeaud qui comptabilise 39 années passées au sein de notre structure, et Anne-Marie Gaboriau pour ses 30 années d'intervention auprès des patients du SSIAD, nous montre que notre

action est solidement ancrée dans notre territoire. Nous sommes devenus au fil des ans des acteurs majeurs dans nos villages ruraux et notre personnel répond présent tant que c'est possible. »

Un carnet de chèques « culture » et une composition florale leur ont également été remis pour les remercier de leur investissement auprès des patients.

Ce fut aussi l'occasion de partager un temps convivial en équipe en dégustant le goûter préparé par les bénévoles de l'association. Tous furent ravis de participer à ce moment agréable partagé.